



L'enfant schizophrène L'enfance du schizophrène

Daniel Bailly

Depuis la description en 1906 par De Sanctis de la "démence précocissime", débats et controverses restent vifs quant à la nature de la maladie décrite chez les enfants censés présenter une schizophrénie : s'agit-il réellement de la même maladie que celle classiquement reconnue chez l'adulte ? Parallèlement, l'évolution des idées et des recherches sur l'étiologie de la schizophrénie a rapidement conduit à s'interroger sur la nature du processus schizophrénique. Quel que soit le modèle psychologique, sociologique ou biologique considéré, une question a traversé de tout temps ces recherches : à quel moment situer le début du processus schizophrénique ? Le rapport ici présenté vise à resituer ces questions dans une perspective historique et à y apporter des éléments de réponse à partir des données épidémiologiques et cliniques les plus récentes. Cette démarche n'a pas seulement un intérêt théorique. Elle amène aussi à se poser la question des enjeux de la prise en charge précoce, non seulement chez les enfants schizophrènes mais aussi chez les sujets à risque de développer une schizophrénie. La dernière partie de ce rapport vise aussi à apporter des éléments de réponse à cette question en faisant le point sur les données disponibles concernant le traitement des enfants schizophrènes et les stratégies de prévention actuellement proposées.